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Дни мои быстрее гонца... несутся, как легкие ладьи.
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Храм Христа открыт
для Вас каждый день с
11-00 до 19-00. Вы мо-
жете побеседовать со
священником, побывать
на Богослужениях каж-
дую среду в 19-00 и
каждое воскресенье в
10-00 и в 17-00.

По воскресеньям в
15-00 проходит Библей-
ский час, на котором
можно задать служите-
лю интересующие Вас
вопросы.

Тел: 65-62-41.

БЛАГОСЛОВЛЯЕМ
ВАС ИЗ ДОМА
ГОСПОДНЯ!

Псалом 117:26

Поздравляем всех
христиан с

праздником Пасхи!

ХРИСТОС
ВОСКРЕС!
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Главное событие церковного календаря,
древнейший и самый важный христианский
праздник, отмечавшийся еще во времена апосто-
лов и установленный в честь Воскресения Иисуса
Христа, центра всей библейской истории и
фундамента всего христианского учения.

А знаете ли вы, что…?
Пасха празднуется с XIV столетия до Рождества

Христова.
Пасха означает «перескочить» или «пройти мимо»
Пасха в свое время освободила около 1 500 000

человек, и продолжает давать свободу сегодня.
Пасха — замысел Бога для всего человечества и

постановление навеки.

ОТКУДА ПОЯВИЛСЯ ПРАЗДНИК ПАСХИ?

В XIV столетии до Рождества Христова
произошло историческое событие — фараон Египта
отпустил 1 500 000 рабов — мужчин, женщин и детей
— после 400-летнего рабства.

Известно, что после такого события Египет как
центр цивилизации пришел к разрушению и стал вто-
ростепенным государством.

За этим событием не было ни политического
движения, ни революции.

КАК ТАКОЕ МОГЛО СЛУЧИТЬСЯ?

За несколько лет до рабства еврейского народа в
Египте было пророчество Аврааму, основоположни-
ку нации: «И сказал Господь Аврааму: знай, что
потомки твои будут пришельцами в земле не своей, и
поработят их, и будут угнетать их четыреста лет, но
Я произведу суд над народом, у которого они будут в
порабощении: после сего они выйдут с большим иму-
ществом». (Быт. 15:13,14)

Исполнение этого пророчества подробно описано
в книге Исход, главы с 7-й по 12-ю. В эти дни в каж-
дой семье был заколот невинный агнец, чтобы вся

семья осталась живой. Через Моисея Бог по-
становил праздник Пасхи навеки: «И когда вам ска-
жут дети ваши: что это за служение? скажите: это
пасхальная жертва Господу, Который прошел мимо
домов Израилевых в Египте, когда поражал египтян,
и домы наши избавил». (Исход 12: 26, 27)

ЧТО ТАКОЕ ПАСХА СЕГОДНЯ?

Бог издавна имел план духовного освобождения
всего человечества. Через многих пророков Он за-
вещал о приходе Мессии — Христа спасителя, Кото-
рый станет тем пасхальным Агнцем для духовного
спасения всех людей.

Пророк Иоанн Креститель, увидев Иисуса, за-
свидетельствовал: «Вот Агнец Божий, Который бе-
рет на Себя грех мира». (Иоан. 1:29)

Будучи на земле Иисус говорил: «...истинно, ис-
тинно говорю вам: всякий, делающий грех, есть раб
греха». (Иоан. 8:34)

Своей смертью и воскресением Иисус Христос ис-
полнил Божий план спасения человечества от греха.
О Нем сказано: «Ибо не знавшего греха Он сделал
для нас жертвою за грех, чтобы мы в Нем сделались
праведными пред Богом». (2 Кор. 5:21)

Также апостол Павел пишет к начальной церкви в
Коринфе: «Ибо Пасха наша, Христос, заклан за нас».
(1 Кор. 5:7)

Таким образом, Пасха приобрела свое новое ду-
ховное содержание.

Что значит Пасха лично для вас?
Это зависит от вашего решения — поверить или

не поверить в Иисуса Христа.

В Библии сказано: «О нем все пророки
свидетельствуют, что всякий верующий в Него полу-
чит прощение грехов Именем Его». (Деян. 10:43)

Нам всегда есть, за что поблагодарить нашего
Небесного Отца. Ведь у нас, верующих в Иисуса
Христа, есть гарантированный подарок от Него-
прощение грехов и вечная жизнь.

Подготовила Юлия Петрова

Что мы празднуем?
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(Письмо подруге)
Приношу свои извинения читателям, чьи чув-

ства я невольно оскорбила, назвав еврейский
праздник Песах Пасхой. По этой причине я реши-
ла изменить название этого материала. Суть оста-
лась прежней, в ней, поверьте, нет ничего
оскорбительного. Впрочем ваше право - читать
или не читать.

Здравствуй, дорогая В.!

Поздравляю тебя с праздником Песах. Вчера, 16
апреля, время нашего обычного собрания в церкви в
среду совпало с началом Песаха. Наш Стюарт - тот
самый пастор еврей, обратившийся из правоверного
иудейства (впрочем, о нём я уже все уши тебе про-
жужжала). Так вот этот самый Стюарт рассказал
нам и показал(!) весь обряд Песаха. Я хочу заказать
себе видеокассету с этого собрания, и если хочешь,
закажу и для тебя. На сцене был накрытый стол, он
надел кипу и молитвенное покрывало (талита?), и
потом показал и объяснил каждую деталь обряда!
Даже пропел все полагающиеся молитвы на иврите -
это было потрясающе! Я сидела и вспоминала, как
мы с тобой как-то раз праздновали Песах в ДК "Же-
лезнодорожник" - как было здорово и весело! Осо-
бенно мне тогда понравились "хороводные" пляски -
давно я так не плясала! У Стюарта на столе, как и у
нас тогда, была специальная тарелка с многими от-
делениями для каждой детали, была петрушка,
обмакиваемая в солёную воду, горький лук и хрен,
столовую ложку этой смеси надо было съесть и пла-
кать, символически вспоминая слёзы, пролитые в
Египетском рабстве (что-то я не помню этой детали
в ДКЖ), потом сладкая смесь, напоминающая о
кирпичах в Египте, разрезанное яйцо (хагига) как
символ храмового жертвоприношения, косточка
ягнёнка.

Четыре чаши с вином, у каждой особое название-
символ: освящение, казни египетские, искупление,
прославление. Потом он показал круглую шёлковую
салфетку с тремя отделениями с изнанки, для мацы,
еврейское название этой салфетки означает

"единство". Он достаёт мацу из среднего отделения,
разламывает её и прячет одну часть. Потом дети
ищут спрятанный кусок, и кто нашёл - получает
награду. И все пьют третью чашу (искупление) с
этим кусочком мацы. Эта часть обряда выглядит
точно так же, как христианское хлебопреломление!
"Вы, - говорит, - думали это ваш обряд? Не-ет!
Сначала он был у евреев!"

Иисус праздновал с учениками еврейский Песах, и
именно во время этой части праздника, держа в од-
ной руке кусочек мацы, а в другой - чашу с вином, Он
сказал, показывая на мацу: "Это тело моё, за вас
ломимое," и показывая на чашу: "Это кровь моя,
проливаемая за многих". Так Иисус открыл им истин-
ное значение символов Песаха.

Салфетка "единство" может означать только од-
но: единый Бог в трёх лицах. Стюарт рассказал, ка-
кие объяснения дают раввины, и показал, почему
они неудовлетворительны. Например, если это сим-
вол патриархов: Авраам, Исаак, Иаков, то почему не
три салфетки, а одна, и почему тогда именно из
среднего отделения достаётся маца. Если же видеть
в этом символ Троицы, то всё сходится: среднее от-
деление будет символом Сына Божия, преломление
мацы- символ Его смерти, запрятывание - символ Его
погребения, нахождение спрятанного - символ Его
воскресения. Именно поэтому радость и награда на-
шедшему: кто нашёл воскресшего Иисуса - получает
в награду жизнь вечную! Не случайно этот кусочек
мацы съедается вместе с третьей чашей: "искупле-
ние" - Иисус своей кровью искупил нас от наказания
за грехи наши.

Этот кусочек разломленной мацы, который прячут
и потом ищут, называется "афикомен". Стюарт долго
разыскивал значение этого слова, пока не узнал, что
это не иврит, а греческий, и на греческом это
означает "Я пришёл"!!! Кусочек мацы, который пря-
чут и находят, называется "Я пришёл." Ну как не
узнать Машияха (Мессию)? Именно на этот кусочек
Иисус показал ученикам, казав: "Это Тело моё за вас
ломимое."

Стюарт показал нам отдельный стул, на который
никто не садится, и отдельную чашу на столе, из
которой никто не пьёт - это для Илии пророка, кото-

рый должен прийти, чтобы
возвестить пришествие
Машияха (Мессии) (пророче-
ство Малахии 4:5-6). По-
сылают ребёнка открыть
дверь, может быть, Илия
пришёл. Нет, не пришёл.
Поют грустную песню об
Илии. Потом Стюарт сказал,
что нам нет больше нужды
петь грустную песню, так как
Иоанн Креститель уже при-
шёл "в духе Илии" и возве-
стил людям пришествие
Иешуа Машияха!

Раввин Шаул (Савл - Па-
вел) сказал, что Христос - это
наш Песах (1-е Коринфянам
5:6-7), а мы "безквасны". Это
довольно странное заявле-
ние, так как закваска в этом

Песах и Пасха
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(Письмо другу)
"О вы, напоминающие о Господе! Не умолкай-

те!" Исайя 62:6б.

Здравствуйте, дорогой Т.С.
На днях услышала очень интересный факт и сразу

подумала о Вас. Оказывается, понятие "знать Бога"
имеет разный смысл в греческой и в еврейской
культуре. В понимании греков "знать Бога" означает
"иметь правильные идеи о Нём", а в понимании
евреев "знать Бога" означает "иметь близкие
взаимоотношения с Ним"! А ведь это совсем не одно
и то же.

Так как мы с Вами были воспитаны и привыкли
мыслить в русле греческой философской культуры -
то для нас естественно первое значение, а не вто-
рое. Поэтому, прежде чем уверовать в Бога, нам на-
до получить ответы на все вопросы, убедиться, что
мы имеем правильное, логичное, непротиворечивое
понимание, или систему идей о Боге. Однако если
вдуматься, такое практически невозможно. Бог, если
Он существует, то уже по определению Он намного

выше и сложнее нас, так что полностью понять Его,
как мы способны понять, например, электричество,
нам невозможно. Тем не менее, призыв к ПОЗНА-
НИЮ БОГА повторяется в Библии много раз.

"Во всех путях твоих познавай Его," - призывает
мудрый Соломон (Притчи 3:6) "Да познаем Бога
истинного" - это уже призыв Нового Завета (1-е
Иоанна 5:20)

Ветхий Завет написан на иврите, так что этот
призыв надо понимать не в греческом, а в еврейском
значении: это призыв к тому, чтобы ВСТУПИТЬ В
БЛИЗКИЕ ВЗАИМООТНОШЕНИЯ С БОГОМ. Когда в
самом начале Библейского повествования написано,
что "Адам познал жену свою" - то это не про систему
идей. Наверное он знал о ней далеко не всё. С дру-
гой стороны, нельзя сказать, что это только лишь
про секс. Скорее всего, это слово "познать" означает
здесь: вступить в высшей степени близкие взаимо-
отношения, доверительные без оглядки, полностью
отдаться друг другу, эти отношения возможны лишь
между двумя и третий здесь лишний.

контексте - символ греха и нечистоты. Поэтому за
неделю до Песаха хозяйка дома производит гене-
ральную уборку, а потом в первый день Песаха хо-
зяин дома проверяет, не осталось ли в доме чего
квасного (то есть нечистого), а когда находит крош-
ки квасного хлеба, то пером сметает их на совочек,
чтобы не прикоснуться руками, и относит в си-
нагогу, чтобы сжечь (тут я не уверена, что я пра-
вильно поняла, Стюарт говорил очень быстро, а я
записывала). Словом, закваска - грех, как же мы
можем быть безквасны? Мы знаем, что мы грешны и
нечисты, мы не можем быть безквасны.

А потому, объясняет Павел, что "Пасха наша -
Христос - заклан за нас". Одно из Его имён "Князь
мира" - Цар Шалом, именно Христос-Мессия даёт
истинный мир. Так что в конце этого собрания
мы все пели "Хэвейну Шалом алейхем", радуясь
и прославляя Князя мира. Тут я уже чуть не
плакала, вспоминая тебя, и то как ты любишь эту
песню, и то как мы пели её вместе. Да! Соскучилась
я по тебе. И вообще весь этот символизм произвёл
на меня огромное впечатление. Я ведь этого прак-
тически не знала, когда мы были на празднике в
ДКЖ. Сейчас я припоминаю, что дети оживлённо
искали что-то. Помню также, что все очень радова-
лись и веселились в конце, но не помню, какое
этому было объяснение.

Да будет мир с тобой, дорогая моя подруга!
Шалом алейхем!

Обнимаю, целую, Люда.

к.ф.н. Л. Боринг
http://world.lib.ru/comment/b/boring_l_g

Что значит познать Бога?



ХРИСТИАНСКАЯ ГАЗЕТА № 2 (135) 2020 март-апрель

Можно многое знать о человеке, пусть даже, ска-
жем, знать всё о нём - но это ещё не означает быть с
ним в близких взаимоотношениях. Во-первых, вза-
имоотношения предполагают обоюдность: мы можем
знать почти всё о жизни эстрадной звезды, напри-
мер, но он/она может и не подозревать о нашем су-
ществовании. Во-вторых, взаимоотношения это некая
активность, взаимодействие между двумя. Напри-
мер, двое могут тщательно изучить досье друг друга,
но так и не вступить во взаимоотношения, то есть
так и не "познать" друг друга.

Интересны также слова Иисуса о том, что некото-
рым людям Он объявит в конце: "Я НИКОГДА НЕ
ЗНАЛ ВАС!" (Матф. 7:23) Как же так? Ведь Он Бог,
Он-то знает всё и обо всех нас. Да, Он знает всё О
НИХ, (можно не сомневаться), но Он не познал их в
том смысле, что у Него никогда не было с ними близ-
ких личных взаимоотношений. А почему? Потому что
это должно быть обоюдно: Иисус со своей стороны
хотел быть во взаимоотношениях с ними, а они - нет.
Они больше были озабочены тем, чтобы творить чу-
деса Его именем и пожинать лавры человеческой
славы.

Теперь о Вас. Наверное, Вы думаете, что раз не
на все свои вопросы о Боге Вы получили ответы, то
уверовать для Вас невозможно. На самом деле, да-
же если и было бы возможно получить все удовле-
творяющие Вас ответы, это не приблизило бы Вас к
Богу, так как это было бы всего лишь ЗНАНИЕ, А НЕ
ВЗАИМООТНОШЕНИЯ! Так что забудьте на время о
своих неотвеченных вопросах и попробуйте другой
путь: сделайте шаг к Нему, вступите во взаимоот-
ношения с Ним, заговорите с Ним! А потом уже бу-
дете продолжать познавать Его интеллектуально.

Так же, как это происходит в дружбе и в любви,
мы сначала вступаем во взаимоотношения с кем-то, о
ком мы знали или не знали до того, а потом уже
узнаём его/её более полно. Кое-что о Боге Вы уже
знаете, и этого вполне достаточно, чтобы попытать-
ся вступить во взаимоотношения с Ним. Он заявляет,
что Его Сын Иисус Христос, пришёл на землю в обли-
ке человека, чтобы умереть за Ваши грехи, навеки
искупив Вас от наказания за них! Вы ведь не отрица-
ете, что Вы грешник, как и все мы? И вот Некто
объявляет, что эта проблема решена, и к тому же хо-
чет с Вами лично познакомиться и подружиться!
Неужели Вы не дадите Ему этого шанса? Смело за-
давайте свои вопросы непосредственно Ему. Вот
когда Вы получите ответы непосредственно от Него,
а не от меня - это будет начало взаимоотношений с
Ним! Это будет восхитительно!

Так же как с человеком: Вы никогда не узнаете,
насколько можно ему доверять, если Вы никогда ни-
чего ему не доверили - так и с Богом: проверьте Его,
спросите у Него о чём-то, попросите что-то. Пусть
это останется лишь между вами двумя. Не надо ни-
кому об этому рассказывать, ведь люди что
подумают: "Свихнулся Т.С.!" Вам не надо никого
"третьего", пусть это будет между Вами и Богом:
ВЗАИМООТНОШЕНИЯ!

А что люди подумают - не всё ли Вам равно? Все-
гда были и всегда будут люди, имеющие ложное или
даже злобное представление о Вас: на всякий роток
не накинешь платок. И что они могут Вам сделать?
Даже если и смогут повредить Вам, то лишь на этой

земле, а не в вечности. Словом, Вы ничего не теря-
ете, если попытаетесь вступить во взаимоотношения
с Богом, сотворившим Вас, любящим Вас так, как ни-
кто из людей никогда не любил!! Он доказал Свою
любовь делом: Он дарит Вам самый драгоценный
подарок из возможных: прощение грехов, вечную
счастливую жизнь с Ним, купленную дорогой ценой:
страдания и смерти Иисуса на кресте! Вы ничем не
рискуете, разве только показаться глупым в соб-
ственных глазах. Зато можете приобрести (или по-
терять!) бесконечно много!

Умоляю Вас, не отталкивайте эту протяную к вам
руку дружбы! Не отвергайте Его любви!

Когда я впервые обратилась к Нему, я ведь тоже
не верила, что Он существует! Я обращалась к Нему
лишь потому, что так пастор посоветовал, а сама
думала про себя: "К кому же я обращаюсь? Его не
видно, не слышно, не пощупаешь..." Моей веры хва-
тило лишь на то, чтобы всё же сделать эту попытку:
заговорить со Всевышним. И Он ответил мне! Это и
убедило меня в Его существовании. Так же и мама
моя: выпалила Ему свою просьбу "на засыпку", нечто
невозможное естественным путём. Он и этой прось-
бой не пренебрёг. Он ведь видит, когда человек
действительно хочет узнать истину. А я уверена о
Вас, что истина для Вас дороже всего на свете. А
Иисус сказал, что Он и есть - Истина! Как же это
так? Неужели Вы не захотите это узнать? А как
иначе узнать, если не спросить у Него самого?

Если захотите потом поделиться со мной в письме
результатами своей попытки - я буду очень рада. Но
если и не захотите рассказывать - тоже хорошо.
Самое главное, чтобы когда-нибудь потом, в вечно-
сти, мы встретились с Вами по одну сторону.

Людмила Боринг

Раскоронован!
Псл. 90: 1-6

Мир поражает заразная новость:
Вирус, в масс-медиа, стал «коронован»…

Вместе с болезнью, пандемия страха,
Тянет людей ко всеобщему краху.

СМИ медируют факты и слухи,
Так, что глухие не смогут быть глухи!

Капитулируют люди и страны,
Пред псевдокороной, властительно-странной.

Кризис глобально сжимает планету,
Ведь силы и веры, без Господа нету!..

Страх и уныние ныне в народе.
Беспрецедентно! Мир на исходе…

Апокалипсиса верные знаки:
«Язвы разящей людей в полумраке,
Опустошающей в полдень заразы»…

Время последнее, видится сразу!
Но, окрапленные кровью Христовой,

Господу молятся снова и снова,

Мир получая Его и защиту,
Твердые верой, и с толку не сбиты.
Мир и покой наш на Боге основан.

Господом вирус раскоронован!

Пастор СПб, Александр Горянин, март 2020г.
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27 января 1945 года в результате Висло-Одер-
ской операции войска 1-го Украинского фронта
Красной Армии под командованием маршала И.С.
Конева освободили польский город Освенцим,
близ которого находился страшный концлагерь
Аушвиц. С 2005 года день 27 января почитается
как Международный день памяти жертв Холоко-
ста (массового уничтожения нацистами и их по-
собниками «неполноценных» народов – прежде
всего евреев). Отмечается он и христианами.
Например, 27 января 2020 года в Санкт-Петер-
бургском Христианском Университете состоялось
собрание студентов, преподавателей и сотрудни-
ков, посвящённое 76-й годовщине полного осво-
бождения Ленинграда от фашистской блокады и
75-летию освобождения Аушвица. В память об
этих событиях, о погибших и выживших, жертвах
и освободителях, были зажжены свечи...

О трагедии Холокоста написано множество книг,
сняты документальные и художественные фильмы.
Не забыты и «праведники народов мира» – люди
разных стран, национальностей, социального по-
ложения, кто, рискуя жизнью, спасал «взятых на
смерть» евреев. Но не все знают, что в их числе бы-
ли советские верующие, включая евангельских хри-
стиан и баптистов. Не считая себя героями, эти люди
совершили настоящий подвиг христианской любви и
жертвенности. Вот лишь несколько историй.

В столице Белоруссии г. Минске еврейское гетто,
одно из крупнейших на оккупированной территории
СССР, было образовано в июле 1941 года. В разное
время здесь находились до 100 тысяч узников. Роди-
тели-евреи всеми силами старались спасти хотя бы

своих детей, переправляя их за пределы гетто. Не-
которые дети находили приют в славянских семьях,
других удавалось, скрыв происхождение ребёнка,
пристроить в детский дом. Поскольку в городе было
много сирот, то староста городской управы Иванов-
ский предложил разделить 6 детских домов города
Минска, где содержалось более 600 детей,
оставшихся без родителей, между тремя церков-
ными общинами: православной церковью, католиче-
ской, а также общиной евангельских христиан и
баптистов. Каждая церковь взяла под опеку два
приюта.

На долю евангельских христиан и баптистов
выпала забота о детских домах №2 и №7, в которых
воспитывались 126 детей разных национальностей.
Немалой проблемой было материальное обеспече-
ние домов в голодном разорённом городе. Пресви-
тер Антон Митрофанович Кецко (1907–1978)
организовал по всей Белоруссии сбор материальной
помощи. Ему помогали жена Нина Адамовна и другие
члены церкви. Верующие «всем миром» жертвовали
для детей продукты, одежду, обувь...

По воспоминаниям воспитанницы детдома № 7
Нелли Гербовицкой, к детям почти ежедневно при-
ходил Яков Филиппович Рапецкий. Он рассказывал
ребятам библейские и евангельские истории, учил
молиться, петь христианские гимны. Его супруга
обучала девочек вязанию на спицах. Дети искренне
привязались к Рапецким: для них настоящими уро-
ками христианской веры стали не только слова, но и
дела этих людей.

Среди воспитанников были 72 еврейских ребёнка.
Сотрудникам детдомов приходилось скрывать их с
риском для жизни. В Минске действовала специаль-
ная комиссия при детских учреждениях, опреде-
лявшая национальность ребёнка по внешним
признакам. Комиссия часто обходила детские дома с
проверкой. Обнаруженного еврейского ребёнка
немедленно отправляли в гетто, а его укрывателей
ожидала жестокая кара. Поэтому, чтобы утаить
происхождение детей, воспитатели иногда стригли
их наголо; других прятали и взамен предъявляли
нацистам детей чле-
нов общины ЕХБ, в
том числе Лидию и
Валентину Кецко –
дочерей пресвитера.
О готовящихся
проверках детских
домов предупреждал
немецкий офицер
Герхард Крюгер (по-
сле войны он жил в
ФРГ и дважды посе-
тил СССР).

В результате все
126 воспитанников
детских домов № 2 и
№ 7 были спасены от
голодной смерти и
истребления.

Спасение «взятых на смерть»
К 75-летию Великой Победы
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К сожалению, после освобождения Минска А. М.
Кецко был незаслуженно обвинён в контрреволюци-
онной пропаганде, возведении клеветы на Совет-
скую власть и осуждён на 10 лет (срок назначили
меньше, чем поначалу планировалось, благодаря
ходатайствам со стороны персонала детских домов и
спасенных детей). Лишь в 1994 году, уже посмертно,
А. М. Кецко был реабилитирован.

В 2001 и 2005 годах Институт катастрофы и ге-
роизма европейского еврейства в Иерусалиме «Яд
Вашем» удостоил почётного звания «праведник на-
родов мира» директора детдома № 7 Веру Спарнинг
(Воронину), Василия Орлова, который во время ок-
купации заведовал распределением бездомных и
осиротевших детей в городской управе г. Минска,
пресвитера Антона Кецко и заведующую детдомом
№ 2 Марию Воронич за спасение детей.

В число праведников народов мира включена
семья евангельских христиан-баптистов Ерёминых.
Иван Михайлович и Пелагея Прокофьевна Ерёмины
жили с детьми в «Каучук-совхозе» Льговского р-на
Курской области. В апреле 1942 г. в заброшенном
колхозном бараке 10-летний Сим Ерёмин наткнулся
на больного истощённого мальчика. Это был беже-
нец из оккупированного Харькова 13-летний Витя
Файнштейн. Сим принёс ему хлеба, а затем привёл
отца. Иван Михайлович сразу понял, что Витя болен
тифом. Рискуя сам заразиться или заразить семью,
он перенёс ребенка в дом. Ерёмины сожгли
кишевшую вшами одежду, искупали и побрили маль-
чика, причём, во время мытья увидели, что он обре-
зан. Несмотря на опасность, которая грозила
укрывателям евреев, Витя был оставлен в семье. По-
сле прихода Красной Армии Ерёмины отвезли Викто-
ра в районный детский приёмник г. Льгова, откуда
мальчик был отправлен в курский детский дом. В
1947 г. Виктор перед уходом в армию навестил своих
спасителей. Затем их пути разошлись почти на 50
лет. В начале 1990-х гг. Виктор Самуилович
Файнштейн разыскал Ерёминых. В 1996 г. Институт
«Яд Вашем» удостоил Ивана и Пелагею Ерёминых и
их сына Сима почётным званием «праведник на-
родов мира».

Жительница г. Умань (ныне Чер-
касская обл., Украина) Клара Мар-
ковна Березовская во время
оккупации трижды убегала из ев-
рейского гетто и странствовала по
сёлам, выдавая себя за украинку.
Среди людей, помогавших ей и да-
вавших приют, были две
протестантсткие семьи. Первый раз в
окрестностях Умани мужчина-бап-
тист, «опрятно одетый, лет тридца-
ти», сам позвал её переночевать в
свой в домик, где жил с женой и
ребёнком (хотя, видимо, догадался о
её происхождении). Другой раз в с.
Белиловка (ныне Житомирская обл.,
Украина) Березовская почти отчая-
лась найти ночлег, пока одна женщи-
на не указала ей дом, где жила
«штундистка, человек очень бого-
боязненный и отзывчивый». Штун-
дистка (в прошлом учительница) и её
муж радушно, ни о чём не спрашивая,
приняли и накормили гостью. Она

провела у них 2–3 дня, отдыхая и подлечивая
больную ногу.

К сожалению, до сих пор известны лишь немногие
имена советских христиан, что спасали «взятых на
смерть». Но всё же этот список постепенно попол-
няется. Например, Научно-просветительский центр
«Холокост» и благотворительный фонд «Эвен Эзер»
ежегодно проводят дистанционные курсы для веру-
ющих протестантских церквей. По окончанию обуче-
ния слушателям, освоившим программу в полном
объеме, выдается Удостоверение о повышении ква-
лификации Российского государственного гумани-
тарного университета. Студенты не только получают
новые знания, но и готовят выпускные работы. Не-
которые из них посвящены выявлению неизвестных
имён праведников народов мира. Думаю, такая учё-
ба будет полезна и новгородским христианам, осо-
бенно молодёжи.

Адрес сайта Центра «Холокост»: http://holocf.ru/
Татьяна Никольская,

кандидат исторических наук,
член Союза писателей России

Фотографии Антона Митрофановича Кецко и его
именной медали «Праведник народов мира» взяты с
сайта Белорусского государственного музея истории

Великой Отечественной войны
(http://www.warmuseum.by/index.php/yubilyary/740-
110-let-so-dnya-rozhdeniya-antona-mitrofanovicha-

ketsko).
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ЦЕРКВИ НОВГОРОДСКОЙ ЕПАРХИИ

Библия, Псалом 90
Живущий под кровом Всевышнего
под сенью Всемогущего покоится,

говорит Господу: "прибежище мое и защита моя,
Бог мой, на Которого я уповаю!"

Он избавит тебя от сети ловца,
от гибельной язвы, перьями Своими осенит тебя,

и под крыльями Его будешь безопасен;
щит и ограждение - истина Его.

Не убоишься ужасов в ночи,
стрелы, летящей днем, язвы, ходящей

во мраке, заразы, опустошающей в полдень.
Падут подле тебя тысяча и десять тысяч
одесную тебя; но к тебе не приблизится:

только смотреть будешь очами твоими и видеть
возмездие нечестивым.

Ибо ты [сказал]: "Господь - упование мое";
Всевышнего избрал ты прибежищем твоим;

не приключится тебе зло, и язва
не приблизится к жилищу твоему;

ибо Ангелам Своим заповедает о тебе -
охранять тебя на всех путях твоих:

на руках понесут тебя, да не преткнешься
о камень ногою твоею;

на аспида и василиска наступишь;
попирать будешь льва и дракона.

"За то, что он возлюбил Меня, избавлю его;
защищу его, потому что он познал имя Мое.

Воззовет ко Мне, и услышу его;
с ним Я в скорби; избавлю его и прославлю его,

долготою дней насыщу его,
и явлю ему спасение Мое".

Весь мир затих под ужас едких слов,
За маской скрылись самых смелых лица.

Но я избрал Всевышнего покров,
А в нем со мной беды не приключится!

Глаза прохожих призрачно пусты,
Страх поразил стремительно сознанье,

А я в минуты этой тесноты
На Бога возлагаю упованье.

Отчаяние душит, как магнит
В свои капканы заманить успело,

Но знаю: ангел Твой меня хранит, -
И в день грядущий я ступаю смело.

Подумать только… в 21-ый век
Сплотить нас удалось лишь страху смерти,

Как жалок без надежды человек,
Что выбился из ритма круговерти.

Не глупо ли под дикости молвы,
Встречать рассветы в предвкушеньи боли,

Когда и волос с нашей головы,
Не падает без мудрой Божьей Воли?

Оставь в ночи тревоги тяжкий гнетю
И жизни нить доверь в святые руки,

Ведь кто к Творцу Вселенной воззовет,
Услышан будет и спасен от муки!..
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